
Le passé simple 
Le passé simple situe une action dans le passé. Il est très peu 
employé à l’oral où on lui préfère le passé composé.


1. Ses emplois : 

Une action brève dans un contexte passé.  
Il exprime un fait situé dans un passé révolu sans lien avec le 
moment de l'énonciation. 

Hier matin il neigea.


Pour montrer le déroulement d’une action passée du début à la 
fin. 

Il lut un roman policier. (Il est entendu ici que le roman policier a été 
lu en entier.)


Le passé simple donne une vision globale d'une période. 
Il est très employé dans les récits historiques : 

Cette dynastie régna cinq siècles.

 
Le passé simple est souvent employé avec les verbes comme

Mourir, tomber, exploser, entrer, sortir, ouvrir, fermer, etc.


Il sortit précipitamment dans la rue.


Dans un récit écrit. Le passé simple n'a pas exactement la 
même valeur que le passé composé. 

Au passé composé je fais plutôt une description narrative où  
l'accent est mis sur l'aspect ponctuel de l'action dans le 
 passé. 

Paul est sorti de chez lui et s'est dirigé vers le bus. Il paraissait très 
fatigué.




Mais au passé simple l'accent est mis sur l'aspect vécu de 
l'action et le lecteur peut vivre cette action comme au présent 

Paul sortit de chez lui et se dirigea vers la gare. Il paraissait très 
fatigué.


2. Les différentes terminaisons du passé simple  

1er groupe : er       Chanter 

Forme en -i  Faire 

Je chantai
Tu chantas
Il chanta
Nous chantâmes
Vous chantâtes
Ils chantèrent

Je fis
Tu fis
Il fit
Nous fîmes
Vous fîtes
Ils firent



Forme en -u Vouloir 

Formes en -in Venir 

Je voulus
Tu voulus
Il voulut
Nous voulûmes
Vous voulûtes
Ils voulurent

Je vins
Tu vins
Il vint
Nous vînmes
Vous vîntes
Ils vinrent


